

DETAIL

KARL-FRANZENS-UNIVERSITÄT
GRAZ
[Presse + Kommunikation](#)
[UNI intern](#)
[APA ZukunftWissen](#)
[Veranstaltungen](#)

Suche


[UNI GRAZ](#) <<[News](#) <<[Detail](#)
[zurück](#)

3.5.10: SozialMarie 2010 - Uni-Projekt „Kein Kies zum Kurven Kratzen“ als beste soziale Innovation Österreichs ausgezeichnet

Die 15 besten sozialen Innovationen mit einem Gesamtwert von 42.000 Euro wurden am 1. Mai 2010 in Wien prämiert, der mit 15.000 Euro dotierte erste Preis ging an das Theater- und Forschungsprojekt „Kein Kies zum Kurven Kratzen: Neuer Armut entgegenwirken“ unter der Leitung von Dr. Michael Wrentschur vom Institut für Erziehungs- und Bildungswissenschaft der Karl-Franzens-Universität.



„Die Auseinandersetzung mit der neuen Armut in Rollenspielen und Theateraufführungen stärkt unmittelbar die involvierten Personen, macht Armut diskutierbar und setzt gleichzeitig weiter reichende Impulse auf der politischen Ebene zur Bekämpfung von Armut“, begründete die Jury die Entscheidung.

Das Siegerprojekt besteht seit 2007 und wird von InterACT, der Werkstatt für Theater und Soziokultur durchgeführt. „Es trägt auf kreative Weise dazu bei, die Situation von Menschen in finanziell schwierigen Lebenslagen zu verbessern und Ideen und Vorschläge zur Armutsbekämpfung und -vermeidung an die Politik zu entwickeln und zu formulieren“, erklärt Wrentschur. Dabei spielen armutserfahrene Menschen eine besondere Rolle: deren Erfahrungen, Perspektiven und Anliegen sind seit Anfang an in die Entwicklung des Projekts mit einbezogen, sie sind die Hauptakteurinnen und Hauptakteure. Die Kraft des interaktiven Forumtheaters „Kein Kies zum Kurven kratzen“ wird genutzt, um emotionale Beteiligung sowie die lebensnahe und kreative Auseinandersetzung mit dem Thema „Armut“ zu aktivieren und auf Entscheidungs- und VerantwortungsträgerInnen einzuwirken. Das Projekt ist zudem mit zahlreichen NGO's, Instituten, Behörden und der Politik vernetzt so auch mit dem Arbeitsbereich Sozialpädagogik am Institut für Erziehungs- und Bildungswissenschaften (<http://www.uni-graz.at/paedxwww.htm>). Interaktive Theaterkunst und szenisches Forschen werden mit sozialer Teilhabe, politischer Beteiligung und Sozialpolitik verbunden, über einen künstlerischen und dialogischen Prozess werden Lösungsansätze – unter Einbeziehung von unmittelbar Betroffenen – entwickelt.

>> mehr zum Projekt www.interact-online.org

Radio- und TV-Tipp: Mehr zum Projekt und zur SozialMarie-Preisverleihung heute am 3. Mai 2010 um 17 Uhr in ORF 2 sowie morgen am 4. Mai 2010 um 14.40 Uhr in „Moment Leben heute“ in Ö1.

Programm-Tipp: Kein Kies zum Kurven Kratzen_RELOADED hat am 8. Juni 2010 um 20 Uhr im Nice Little Theatre (Graz, Thalia, Operring 5a) Premiere.

Andreas Schweiger